



Irrelevanz im Umweltrecht

Überlegungen zu Hintergründen,
Problemen und Lösungsansätzen –
illustriert am nationalen
Immissionsschutzrecht

Von Dr. Malte Pickhardt

2026, 214 S., brosch., 74,– €

ISBN 978-3-7560-4212-8

E-Book 978-3-7489-7104-7

(Forum Umweltrecht, Bd. 74)



Im ersten Teil der umweltrechtlichen Arbeit analysiert Malte Pickhardt, wie Hintergrundüberlegungen zu Grenzziehungen im Recht die Idee der Irrelevanz erklär- und begründbar machen. Der Umgang mit semantischer Vagheit ist ein Anknüpfungspunkt, die Defizite in der Grenzwertsetzung sind ein anderer. Dieses Wechselspiel der Mechanismen im Umgang mit unbestimmten

Rechtsbegriffen und den Regelungen zur Irrelevanz führt zu dem Vorschlag einer geschärften Terminologie. Im zweiten Teil der Arbeit werden die Anknüpfungspunkte für die Idee der Irrelevanz im positiven Recht aufgezeigt. Zugleich wird für die im Umgang mit Regelungen zur Irrelevanz allgegenwärtige Summationsproblematik ein alternativer Lösungsversuch angeboten.

Digital verfügbar auf [inlibra.com](https://www.inlibra.com)

Bestellen Sie im Buchhandel oder versandkostenfrei unter nomos-shop.de | Kundenservice +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

Alle Preise inkl. Mehrwertsteuer



Nomos



Irrelevanz im Umweltrecht

Überlegungen zu Hintergründen,
Problemen und Lösungsansätzen –
illustriert am nationalen
Immissionsschutzrecht

By Dr. Malte Pickhardt

2026, 214 pp., pb., € 74.00

ISBN 978-3-7560-4212-8

E-Book 978-3-7489-7104-7

(Forum Umweltrecht, vol. 74)

In German



In the first part of the work in environmental law, Malte Pickhardt examines how background mechanisms regarding the drawing of boundaries in law explain and justify the idea of irrelevance. Dealing with semantic vagueness is one point of reference, while the shortcomings in setting limit values are another. This interplay of mechanisms in dealing with undefined legal terms and the

rules on irrelevance leads to the proposal for a more precise terminology. In the second part, the points of reference for the idea of irrelevance in positive law are identified. At the same time, an alternative solution is proposed for the problem of summation, which is omnipresent when dealing with rules on irrelevance.

Available digitally at [inlibra.com](https://www.inlibra.com)

Available in bookstores or free of shipping costs at [nomos-shop.de](https://www.nomos-shop.de) | Customer Service +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

All prices include VAT



Nomos